



## C'EST POUR BIENTÔT !

### LA TÉLÉRELÈVE DES COMPTEURS D'EAU

Dans le cadre de leurs engagements sur la préservation de l'eau, notre syndicat SIRYAE (adduction de l'eau) et la SAUR (distribution de l'eau) investissent sur trois axes principaux : protéger les captages, lutter contre les fuites et réduire les consommations d'eau.

La mise en œuvre de la télérelève des compteurs d'eau constitue une étape indispensable pour connaître et mieux maîtriser la consommation. Son déploiement a commencé en 2025 et sera programmé sur Richebourg dans le courant de 2026. SAUR procèdera à l'équipement des compteurs en modules radio : la plupart des compteurs seront remplacés, exceptés les plus récents compatibles avec la technologie.

La télérelève permet de relever votre compteur à distance quotidiennement. Dès la mise en place du service, vos factures d'eau seront ainsi basées systématiquement sur des relevés réels, et non par estimation. Vous pourrez alors contrôler vos consommations sur l'application mobile MySaur et serez alertés rapidement en cas de surconsommation (fuite d'eau par exemple).

### FERMETURE DU RÉSEAU TÉLÉPHONIQUE HISTORIQUE

Avec le déploiement très avancé de la fibre optique en France, l'opérateur Orange a pris la décision de fermer progressivement le réseau téléphonique historique. Tous les équipements de communication reposant sur le réseau cuivre tels que le téléphone (prise en T), l'ADSL, les systèmes d'alarme ou de téléassistance, devront migrer vers la fibre optique, un réseau mobile ou satellite, faute de quoi ils cesseront de fonctionner.

#### Pourquoi anticiper dès maintenant ?

Bien qu'il reste plus de trois ans avant cette échéance (**fermeture prévue le 31 octobre 2028 sur Richebourg**), il est conseillé de ne pas attendre le dernier moment pour entreprendre les démarches nécessaires. Un raccordement à la fibre peut s'avérer complexe ou coûteux, surtout en cas d'obstructions dans les fourreaux ou de travaux à réaliser à votre domicile. Il est donc prudent de vérifier rapidement la faisabilité du passage d'un câble fibre entre la rue et votre domicile, ce que votre opérateur peut faire lors de

(Suite page 4)

### ATTENTION !!

Dernier jour de ramassage  
des végétaux  
le 9 décembre



### POUR MIEUX COMPRENDRE ...

Aujourd'hui le réseau de canalisations du SIRYAE est découpé en 81 zones de la taille d'une commune ou d'un quartier pour les communes les plus importantes.



Sur chacune de ces zones, des compteurs placés sur les conduites permettent de mesurer les volumes d'eau entrants.

La télérelève des compteurs de chaque usager va permettre de connaître les volumes d'eau sortants. Il sera alors possible de déterminer les pertes d'eau sur chaque zone, quasiment en temps réel et d'agir pour les réduire, en cherchant plus efficacement et en réparant plus rapidement les fuites.

### DESTRUCTION DES NIDS DE FRELONS ASIATIQUES

Les nids de frelons asiatiques doivent être détruits avant la fin de l'hiver et si possible avant le départ des reines pour l'hibernation (octobre/novembre).



Profitez de l'absence de végétation pour guetter leur présence.

**La mairie de Richebourg propose d'organiser une action groupée pour faire intervenir une entreprise sur le village et bénéficier d'un tarif plus avantageux.**

Si vous êtes intéressé, contactez Christelle Ramos à la mairie au 01 34 94 25 10

## AGENDA

**11 novembre** : Cérémonie commémorative de l'armistice - 11h au Monument aux morts

**16 novembre** : Bourse aux jouets - 9h à 17h à la Salle Edith Piaf

**29-30 novembre** : Marché de Noël à la salle Edith Piaf (voir affiche)

**7 décembre** : Concert RITMY – 17h à la Salle Edith Piaf

**9 décembre** : Fin du ramassage des déchets verts

**17 décembre** : Goûter de Noël des Séniors du CCAS - 15h à la Salle Edith Piaf

**18 décembre** : Fête du sapin—18h sur la Place du Château

**24 janvier** : Théâtre - 14h30 à la Salle Edith Piaf

## 17 DÉCEMBRE

## GOUTER DE NOËL DU CCAS



Le CCAS de Richebourg a le plaisir d'organiser chaque année un goûter de Noël pour les séniors du village. Une belle occasion de se réunir, de prendre des nouvelles des uns et des autres et de rencontrer les nouveaux septuagénaires de l'année.

Rendez-vous le mercredi 17 décembre à 15h à la Salle Polyvalente.

Si vous êtes concerné (70 ans ou plus), n'oubliez pas de vous inscrire auprès de la mairie au 01 34 94 25 10.

18 DÉCEMBRE  
FÊTE DU SAPIN

Avec les années, cela devient une tradition !

Le 18 décembre à 18h, tous les habitants du village sont invités à fêter l'illumination du grand sapin installé sur la place du Château !

Une occasion symbolique de se rencontrer, de boire un vin chaud (ou un bon chocolat pour les enfants) et d'écouter (ou de fredonner ?) des chants de Noël autour de sa Majesté le Sapin.

Et qui sait ? Le Père Noël viendra peut-être aussi distribuer ses bonbons.

Venez nombreux!

16 NOVEMBRE  
BOURSE AUX JOUETS

Salle Polyvalente de  
**RICHEBOURG**

**Bourse**  
AUX  
**jouets**  
et

ACCESSIONS DE PUÉRICULTURE  
Vêtements enfants jusqu'à 3 ans

DIMANCHE 16 NOVEMBRE DE 9H À 17H

Stand 3 mètres : 10 euros  
INSCRIPTION À ENVOYER OU DÉPOSER  
ACCOMPAGNÉE DU PAIEMENT AU :  
CRAL - Mairie 1 route de Houdan  
78550 RICHEBOURG  
CONTACT : 01 34 87 64 76



Trop de jouets dans les placards, la cave ou le grenier ? C'est l'occasion de faire du vide pour les parents et de se faire un peu d'agent de poche pour les enfants.

**Encore quelques jours pour réserver votre stand. Dépêchez vous !**

24 JANVIER  
THEATRE A RICHEBOURG

A l'initiative de la Fondation Mallet, la troupe de Théâtre « Les Escapades » de Boutigny Prouais viendra faire une représentation « Ma mère est un Panda » à la Salle Edith Piaf le samedi 24 janvier à 14h30.

Entrée libre - Participation au chapeau

• 15 nov - 20h30 à Prouais (La Grange)  
• 22 nov - 14h30 à Houdan (festival théâtre)  
• 24 janv - 14h30 à Richebourg (Salle des Fêtes)  
• 31 janv - 20h30 à Septeuil (Salle des Fêtes)

f Les Escapades de Boutigny-Prouais / Mail : latroupedesescapades@gmail.com

7 DECEMBRE - 17H  
UN SOIR AU CABARET

**A la Salle Edith Piaf, une soirée aux couleurs d'un cabaret dans le cadre de la 36e saison des concerts RITMY.**

Ils sont cinq, avec la passion de la scène rivée au corps. Une rencontre et une symbiose musicale Franco-Slave et Swing entre Stanko Marinkovic, Laure Préchac et le Trio Opus 4.

Guitare, contrebasse, accordéon et



voix s'accordent dans un répertoire varié allant du jazz manouche à un répertoire de reprises (Les yeux noirs, La vie en Rose, ...) et de chansons originales, avec une fusion personnelle qui donne à cet ensemble une énergie incroyable.

Nous en sortirons tous galvanisés par leur force de vie communicative. A capter sans modération !

**Réservation sur le site [ritmy.fr](http://ritmy.fr)**

29 ET 30 NOVEMBRE  
MARCHE DE NOËL

Salle polyvalente de  
**Richebourg**

**Marché**  
**de Noël**

Samedi 29 Novembre  
14h - 18h30  
Dimanche 30 Novembre  
10h - 18h

## C'EST DÉJÀ PASSÉ ...

### 29 SEPTEMBRE - SORTIE CCAS DANS L'OISE

Après l'Orne et l'Eure et Loir, la sortie du CCAS des séniors de cette année était organisée dans l'Oise.



Les 40 participants ont découvert à Méru, le travail de la nacre au musée

dédié à la transformation de cette matière en de nombreux objets du quotidien.

Une petite pause déjeuner dans un restaurant local, et la journée s'est poursuivie par une nouvelle visite à Saint Félix dans un ancien moulin dédié à la confection de brosses où des passionnés font perdurer l'histoire de ce métier aujourd'hui mécanisé.

Une belle journée d'automne sous le soleil, remplie de bonne humeur et de convivialité



### 14 OCTOBRE - MARCHE ROSE DE LA FONDATION MALLET

 Bonne humeur et belle mobilisation pour la Marche Rose qui réunissait, à l'initiative de l'EAM La Sablonnière, tous les établissements de la fondation Mallet.

Les participants ont pu effectuer un beau parcours sous le soleil dans les allées du Domaine aux couleurs d'automne.

Parce qu'aujourd'hui, beaucoup de personnes guérissent grâce aux soins et au soutien des proches . Prendre soin de soi et en parler, c'est très important. Merci à eux !



### 20-21 SEPTEMBRE - JOURNÉES DU PATRIMOINE

Le château et l'église ont cette année encore offert de belles journées de visite aux amateurs de patrimoine.

Le château de la Fondation Mallet accueillait l'exposition retracant, les fouilles et la reconstitution de la villa gallo-romaine de Richebourg. Trésor un peu oublié et dorénavant enfoui, la villa gallo-romaine mise à jour dans les années 90, bénéficie, de par son caractère d'exception, d'une

célébrité nationale dont les nouveaux habitants du village n'ont pas connaissance. Cette exposition a permis à un certain nombre de curieux de la découvrir. Les explications et anecdotes délivrées par Jean-Claude Chatain, inventeur du site, ont rendu l'évènement encore plus parlant.

L'église attire toujours les amateurs de patrimoine religieux.

L'originalité de son architecture et de son histoire, racontée avec passion par les guides de l'association des Amis de Saint-Georges, ravit les visiteurs qui viennent parfois de loin pour admirer ses gargouilles et son intérieur délicat.



Jean-Claude Chatain, inventeur du site.

### 27 SEPTEMBRE LES MINIS KOALAS

Le 27 septembre, la crèche des Mini Koalas a inauguré officiellement ses locaux. Installée depuis le 25 août dans le Domaine de l'Arche, la micro crèche de Julie Fligny et de son équipe peut accueillir 11 enfants, âgés de 10 semaines à 4 ans en garde régulière, à temps complet ou à temps partiel. Le local aménagé comme un co-



con pour les enfants leur permet d'évoluer en toute sécurité. Plusieurs enfants de Richebourg y ont déjà pris leurs quartiers.

La commune se réjouit de l'ouverture de cette nouvelle structure qui constitue un atout supplémentaire pour les jeunes couples qui souhaitent s'installer à Richebourg.

### 11 OCTOBRE - LES BACHELIERS

Ils étaient 15 (dont 12 ont été sur les bancs de l'école de Richebourg) à s'être réunis à l'invitation de la Mairie pour célébrer une fois encore l'obtention de leur baccalauréat. Sésame pour accéder à leurs projets d'avenir, ce diplôme tant convoité les emmènera vers l'université, les prépas, l'alternance, les écoles d'ingénieurs ou toute autre cursus pour peu qu'ils cheminent sur la voie de leur future vie d'adulte.



Le Conseil Municipal les a chaleureusement félicité et leur a remis un bon d'achat de 50€

## ... ET À LA CHOUETTE ECOLE ?

Les vacances d'automne touchent à leur fin et la rentrée est déjà loin pour les élèves de l'école primaire de Richebourg.

La fermeture de classe contestée l'année dernière a bien été confirmée : comme dans toutes les communes environnantes, le nombre d'enfants dans le village diminue. Pour la rentrée 2025, seulement 112 élèves sont scolarisés à Richebourg contre 127 l'année passée.

Cela n'entame pas la motivation de l'équipe des professeurs qui s'attache, outre l'enseignement du programme officiel, à travailler sur des projets fédérateurs et stimulants pour les enfants.

Jusqu'à Noël, l'école accueille toujours les enfants du Centre De Loisirs dont les locaux sont en cours de rénovation. Une organisation bien pensée et une communication efficace ont permis la bonne cohabitation des deux structures pendant cette période.

Bravo à elles, ce n'est pas si facile !

### SEMAINE DU GOUT

L'école a choisi le thème des couleurs pour faire découvrir de nouvelles saveurs aux enfants, les aider à comprendre l'importance du « bien manger » et les sensibiliser au gaspillage alimentaire .



### ....FERMETURE DU RÉSEAU TÉLÉPHONIQUE HISTORIQUE (SUITE DE LA PAGE 1)

votre souscription.

En cas de difficultés de raccordement :

- Sur votre propriété privée : profitez de travaux futurs (réfection d'une allée, d'une terrasse, travaux d'assainissement ou de raccordement électrique) pour installer un

### UN PROJET CIRQUE POUR LE MOIS DE JUIN

Cette année, la Chouette Ecole aura un stand au marché de Noël de Richebourg ! Quel rapport avec le cirque nous direz vous ?



La vente des objets de décoration de Noël qui y seront proposés permettra de contribuer au financement du Projet Cirque que toutes les classes de l'école vont préparer tout au long de l'année.

En effet, au mois de juin, le pré en face de l'école hébergera un chapiteau de cirque pendant 15 jours. Les enfants y prépareront des numéros qu'ils présenteront aux parents et au public lors de plusieurs représentations.



Les enfants sont déjà à l'œuvre pour confectionner de jolies créations. Alors n'oubliez pas de visiter leur stand et prenez part à la magie du cirque !

### BIENVENUE À EKATERINA

Depuis le 1er octobre, un nouveau visage vous accueille à la mairie de Richebourg ! Ekaterina Le Cam est arrivée pour occuper, à temps partiel, le second poste d'agent d'accueil aux cotés de Christelle Ramos, bien connue de tous les habitants du village..



Elle sera notamment votre interlocutrice pour les démarches d'Etat civil, les inscriptions à la cantine et tous les renseignements divers. Diplômée en économie et en ressources humaines, Ekaterina a travaillé 11 ans dans le commerce de prêt à porter avant de se former au développement web et de créer une auto entreprise qu'elle compte continuer à déployer en parallèle de son poste à la mairie.

Nouveau profil, nouvelles compétences, nouveau sourire, l'équipe de la mairie se réjouit de l'accueillir. Bienvenue à elle !

fourreau permettant le passage de la fibre jusqu'à la limite de votre propriété.

- Sur le domaine public : votre opérateur, en collaboration avec Yvelines Fibre, disposera du temps nécessaire pour identifier la cause du problème et trouver une solution adaptée.

Sachez que votre abonnement ADSL restera actif jusqu'à ce que le raccordement à la fibre soit pleinement effectif.